

Neues
Lausitzisches Magazin,
Jahrgang 1832, Heft III.

A. Abhandlungen &c.

I.

Naturgeschichte

Schlesisch-Lausitzischer Land- und Wasser-Mollusken.*)
Vom Herrn Rector Neumann zu Greiffenberg.

„Systemsucht ist die Krankheit unsers Jahrhunderts.“
Cuvier.

Vorbericht.

Ältere Schlesische Zoologen, wie Schwenckfeld und Gundmann haben für die Naturgeschichte der Mollusken Schlesiens sehr wenig gethan. Weigel

*). Die gegenwärtige Arbeit ist deswegen wichtig, weil wir, außer den wenigen Bemerkungen von Franz Wilibald Schmidt aus Prag über die Schnecken der Weinlache bei Görlitz (in der L. Mon. Schr. 1795, 1, 83) noch gar nichts Gedrucktes über Lausitzische Mollusken (die ohne dies noch im Dunkeln liegende zweite Linneische Klasse der Würmer) haben, auch im Magaz. 1823, S. 17 über die Mollusken der Görlitzer Haide nur ein Paar Worte gesagt werden konnten. Der würdige Hr. Verfasser umfaßt hier zwei Provinzen, weil Er selbst beiden angehört, als geboren zu Görlitz 1755, als Lehrer der Mathematik daselbst 1790, dann als Rector zu Löwenberg, jetzt als Emeritus